UNIVERSIDAD Juan Gestal recibirá el 1 de diciembre la Insignia de Ouro de la USC

Juan Jesús Gestal Otero, catedrático de Medicina Preventiva y profesor emérito de la USC, decano hasta el pasado verano de la Facultade de Medicina, recibirá el próximo día 1 de diciembre la Insignia de Ouro de la Universidade de Santiago. El acto se celebrará a las 13.30 horas en el Salón Nobre del Colexio de Fonseca.

MEDIO AMBIENTE Primer compost del proyecto piloto de compostaje en Santiago

El concejal Xan Duro participó en la entrega de compost a los vecinos de Galeras que participan en el proyecto piloto de compostaje comunitario. Los composteros fueron colocados en Santa Marta, Galeras y Salgueiriños y estos días empieza a retirarse el primer compost, con «boa calidade para o abono», según Xan Duro.

PSICOLOGÍA El mayor encuentro estatal contra la violencia machista

Más de 300 profesionales de la lucha contra la violencia machista se darán cita el viernes 24 y el sábado 25 en las IX Xornadas da Psicoloxía contra a Violencia de Xénero en el auditorio Abanca. El encuentro, que llega por primera vez a Galicia, lleva por título «Abrindo o foco. A violencia de xénero, un problema con rostros», que afecta a la mujer y a su entorno familiar y de amistades.

Cardiología ya resuelve el 30 % de las consultas sin pacientes en el hospital

Actualiza la atención a la cardiopatía isquémica con los centros de atención primaria

JOEL GÓMEZ

SANTIAGO / LA VOZ

La consulta a distancia a través de las tecnologías de la comunicación y de la historia clínica electrónica única, o e-consulta, permite que de las 7.000 consultas anuales de cardiología del CHUS se resuelvan el 30 % ya sin la presencia de pacientes en el hospital, afirma el jefe de ese servicio, González Juanatey. Se avanzó en su implantación desde el 2014. Llega a todos los centros de salud del área sanitaria y se pretende ampliarla, porque ahorra molestias a pacientes, al evitarles desplazamientos, y reduce listas de espera. Para lograrlo se ha actualizado el proceso de cardiopatía isquémica, causa de aproximadamente una de cada cuatro consultas, y la primara causa de hospitalización en cardiología del CHUS, según se indicó ayer en su presentación.

La cardiopatía isquémica es una enfermedad de las arterias coronarias. En más del 90 % de los casos se debe a la arterioesclerosis coronaria, que tiene diferentes expresiones: las más conocidas son el infarto de miocardio, la angina inestable o una parada cardíaca, aunque puede no tener una manifestación clínica.

González Juanatey explica que quienes reciben el alta, si se mantienen bien diagnosticados y tratados, cambian su estilo de vida y favorecen su rehabilitación



Especialistas de cardiología y atención primaria y representantes del Sergas, ayer. PACO RODRÍGUEZ

cardíaca «teñen un prognóstico e unha esperanza de vida como outra persoa que non tivese un infarto previo».

Primaria y hospital

Ese grupo de pacientes puede ser seguido en su centro de atención primaria. Ante alguna complicación, se les puede pedir una econsulta con el hospital: en cardiología hay especialistas con dedicación exclusiva a atención ambulatoria y que responden las e-consultas en un máximo de 72 horas; les coordina la cardióloga

Pilar Mazón. Si no resuelven, citan al paciente en el hospital, en pocos días, donde la hacen además las pruebas que precise: «para unha e-consulta non hai lista de espera; e para consulta presencial, hoxe [por ayer] podemos marcar unha para mañá mesmo, a demora media é dunha semana. Iso antes non era posible», explica Juanatey.

El proceso asistencial de cardiopatía isquémica comenzó hace 6 años. El documento presentado ayer incorpora la e-consulta, actualizaciones terapéuticas, la rehabilitación cardíaca en el hospital y en atención primaria, y el seguimiento de pacientes. Se busca que todo el personal especializado del Sergas respete el protocolo.

Hay además procesos asistenciales de insuficiencia cardíaca, fibrilación auricular y enfermedad valvular. Según los últimos datos oficiales del Sergas, a 30 de junio cardiología del CHUS tenía 53 pacientes en lista de espera y una demora media de 10.5 días para una primera cita, de las más bajas de la sanidad gallega.

HM La Rosaleda potencia sus servicios para competir con la sanidad pública

J. G. SANTIAGO / LA VOZ

HM invirtió 600.000 euros para mejorar y ampliar las urgencias de La Rosaleda, afirma el presidente del grupo privado, Juan Abarca Cidón. Ayer presentó las nuevas dependencias. Es una de las iniciativas más relevantes desde que adquirieron este hospital, en octubre del año pasado. Su objetivo es «generar competitividad con el sistema sanitario público», indicó. Al acto asistieron Antonio Fernández-Campa y Jorge Aboal, altos cargos del Sergas; Luciano Vidán, presidente del Colegio Oficial de Médicos de A Coruña, y representantes de aseguradoras y del grupo HM.

Después de Navidades se inaugurará una nueva unidad de diálisis en La Esperanza, el otro centro de la ciudad integrado en HM, anunció Abarca. Avanzó otras

mejoras más adelante, en cuidados intensivos, nuevas consultas de especialidades, «un proyecto oncológico muy importante en La Esperanza», y unificar la oferta de servicios entre los centros de Santiago y otros con que cuentan en A Coruña y Vigo, dijo.

Las actuaciones asistenciales se complementan con acuerdos para docencia con las universidades de A Coruña y Santiago; y tienen proyectos para formación profesional dual con la Consellería de Educación, dijo.

«Esto es el principio de un proyecto a largo plazo» y «prueba de nuestro compromiso con Santiago, y de que intentamos dotar de valor a la sanidad privada y al sistema sanitario gallego en general», manifestó. Abarca resaltó que entre las pruebas de la competencia del grupo privado con la sanidad pública están el fichar a profesionales. Pretenden así responder a las dificultades que el sistema público pone para que ejerzan en centros privados, agregó. La competencia, enfatizó, «va a redundar en la mejora de la oferta sanitaria»; y lo que asuma la sanidad privada «de alguna manera genera ahorro a nivel público y libera de gasto y de recursos a la sanidad pública».

Unas 80 urgencias diarias

El gerente del Sergas destacó las «magníficas instalaciones de urgencias» que se presentaban, y la mejora que supondrán para profesionales y usuarios.

HM La Rosaleda asistió el año pasado 27.862 urgencias, casi 80 diarias. Las reformas ahora realizadas permitirán ampliar su cartera de servicios: además de aten-



El centro privado mejoró y amplió los espacios de urgencias. P. RODRÍGUEZ

der casos de adultos y pacientes pediátricos, dispone ahora de nuevos espacios para urgencias ginecológicas y para la atención del paciente crítico.

Con esta reforma, además de mejorar el servicio, buscan «dar un nuevo impulso a la integración de urgencias con las demás unidades del centro», sostiene Juan Abarca.

La doctora Silvia Rodríguez, responsable de este servicio, explica que con esta ampliación podrán atender una mayor demanda de pacientes, y mejorar los tiempos de asistencia en los instantes de más presión.